

28.AUGUST 2022 ab ca 12.30h bis ca 16.30h

«Kugel- und Klein-Kegelspiele» auf dem Helye-Platz für Gross und Klein
Ausstellung von historischen Kugelspiel-Gegenstände aus dem ehemaligen Sportmuseum Basel

Kegelbahn in der Hauptstrasse im Stedtl.

(Zwischen Baslertor und dem Restaurant Rössli - Das ist kein Aprilscherz...)



Kegelschieben.

Sonntag den 19. Juli & Sonntag
den 26. Juli 1891 wird der unter-
zeichnete Wirth ein Kegelschieben über
mehrere schöne Gaben im Werthe von
170 Fr. abhalten lassen, wozu
Kegelspieler freundl. einladet.

Franz Fritschi,
zum „Löwen“ in Zwingen.



Das Stedtli ist an diesem Sonntag 28. August 2022 verkehrsfrei.

Gemäss Plakat ist das Thema für diesen Tag das ESAF in Pratteln.

Bei uns fliegen nicht die Mannsgöggeli in's Sägemehl – wir kegeln sie um.. ALLE NEUNE

Das Museum Laufental kann dazu leider nicht viel beitragen, aber etwas historisch, traditionelles möchten wir doch organisieren. Immer wieder finden sich in den beiden ehemaligen Lokalzeitungen Inserate von KEGELSCHIEBEN.

Bereits um 1890 oder gar vorher wurden solche Anlässe von Gastronomen organisiert. Damals gab es keine Kegelbahnen in Keller oder Garagen. In Restaurant-Gärten oder in Hinterhöfen wurden Dachdielen als Bahn montiert und einfache Kegel aufgestellt. In den aufgestellten Festhäuschen verweilten sich die Spieler und genossen den Tag bei Speis und Trank. Das waren scheinbar beliebte Anlässe mit schönen Preisgeldern. Dass es schon früh Kegel-Clubs in der Region gab wundert uns nicht. In Laufen wurde scheinbar um 1880 ein solcher Verein gegründet.

Schon lange wollte das Museum Laufental etwas zu diesem Thema zeigen. Leider hat das Museum keine Dokumentation und schon gar keine Gegenstände dazu. Per Zufall bin ich bei einer kleinen E-Bike-Tour bei Reinach am Predigerhof vorbeigefahren und habe ein Plakat gesehen mit dem Hinweis zu einem Kegel- und Kugelspielnachmittag. Dieser Anlass wurde organisiert von einer Gesellschaft, welche den ganzen Bestand an historischen Kegel und Kugeln diverser Spielarten, Kugel-Tischspiele und anderen Objekten vom nun geschlossenen Sportmuseum in Basel übernommen hat. Sechs Kisten von alten Schätzen lagern in einem Schopf auf dem Predigerhof. Dort steht übrigens eine solche historische Kegelbahn. Sie wird derzeit restauriert und kann demnächst wieder von Gästen bespielt werden. Ein Besuch lohnt sich.

Ein Telefon und ein E-Mail später waren wir in Kontakt mit der verantwortlichen Person dieser Sammlung. Meine Idee, in Laufen diese Sammlung zu zeigen und alle bespielbaren Tischbahnen aufzustellen stiess auf offene Ohren. Dass wir eine solche Ausstellung auf dem Helye-Platz machen war schnell bestimmt – etwas Spezielles muss aber ins Stedtli. Natürlich, eine «richtige» Kegelbahn muss hingestellt werden. Es muss nicht professionell sein – aber:
«Hauptsach s'macht Spass»

Mit der Event-Idee sind wir an das Team vom «Simply im Rössli» gelangt um von ihnen den Gastro-Support zu erhalten. Auch die Hänggis finden es cool!! «Hauptsach Öbber macht Öbbis»

Auf dem Helye-Platz richten wir wie gewohnt unsere kleine Bistro-Lounges ein.

KOMMEN SIE VORBEI



Das Team vom Museum Laufental

Christoph Sütterlin